
БЕЗ ПАНИКИ

«Не успел прогреметь взрыв,
как руководители соответствую-
щих служб округа, несмотря на
ранний час, были в подъезде, -
говорится в письме. - Без пани-
ки, организованно эвакуировали
жильцов подъезда. После соста-
вления всех необходимых актов
и протоколов началась завозка
материалов и разборка разру-
шенной стены».

Особо благодарили главного
инженера ООО «ПТО ПЕКА» Але-
ксандра Зайчука: «Он не только
умело и грамотно руководил ре-
монтом, но и очень человечно
отнесся к людям, оперативно на
своем личном транспорте при-
возил все необходимое, а после
работы, хотя это была глубокая
ночь, развез всех работников по
домам».

Старшему помощнику началь-
ника дежурной смены службы
пожаротушения  УГОЧС ЦАО Ви-
талию Шумову та ночь запомни-
лась.

- Сообщение на пульт посту-
пило в 5.00, - рассказывает он, -
причем звонков было много. На-
ша оперативная группа была на
месте спустя шесть минут. На
месте происшествия работали
также сотрудники ОГПН-5 Таган-

ского района ЦАО. Эвакуирова-
ли жильцов двух подъездов, лю-
ди вели себя спокойно. Кстати,
не все обратили внимание на
взрыв, кто-то подумал, что это
петарды. Хотя взрыв вынес окна
на кухне и в комнате, стальная
дверь лежала на площадке, сте-
на с соседней квартирой сильно
деформировалась. Причина
случившегося - самовольный
срыв поставленной ранее за-
глушки на газовой трубе, подхо-

дящей к кухонной плите. Из га-
зовой трубы бил факел, загоре-
лась стена на кухне. Были при-
няты меры, чтобы не допустить
распространения огня. Сам фа-
кел в таких случаях гасить нель-
зя, поскольку газ тогда просто
заполнит помещение и создаст
дополнительную опасность. По-
доспели специалисты Мосгаза,
которые перекрыли магистраль,
и факел погас. В 5.22 загорание
ликвидировали. Потом присту-

пили к работе другие службы.
Человек, находившийся в тот
момент в квартире, получил
ожоги лица и рук. Учитывая си-
лу взрыва, последствия могли
быть более тяжелыми. 

КОШМАР В ПЯТЬ УТРА

Поднимаюсь на площадку тре-
тьего этажа злополучного дома
и звоню в квартиру № 51, по со-
седству с которой и прогремел
взрыв. Открывает Иосиф Ивано-
вич Сарумов, как выяснилось,
автор письма. О том, что про-
изошло 13 января, рассказывает
спокойно:

- Рвануло около пяти часов
утра. Я спал в комнате за закры-
той дверью и в первый момент
подумал: в прихожей упало что-
то тяжелое. Выскочил и увидел
весь этот кошмар. Тут у нас
большое зеркало висело, вазы
стояли, так все это вдребезги
разлетелось. А сама стена вы-
гнулась дугой в нашу сторону
чуть ли не на полметра. Опера-
тивные службы приехали как-то
очень быстро. Едва успел одеть-
ся и открыть дверь, а они уже за
порогом.

- Все-таки в первый момент
такого пробуждения все, навер-
ное, испугались...

- Да как вам сказать, - Иосиф
Иванович жмет плечами и улы-
бается. - Про себя такого не ска-
жу. Я человек спокойный, в
авиации работаю. 

Осматриваюсь в прихожей.
Сейчас стена в полном порядке,
оклеена светлыми обоями. Не
хватает только декоративного
карниза, который должен идти
по потолку вдоль стены.

- Но это мелочь, - продолжает
Иосиф Иванович. - Карнизы нам
привезли, укреплю их сам. Глав-
ное, что ремонтники буквально
за день разобрали аварийную
стену и сложили ее снова. Мы
им очень благодарны, и в осо-
бенности - Александру Зайчуку.
Он тут всю работу непосредст-
венно организовывал.

ОКНА НА ДОРОГЕ

Александра Зайчука, главного ин-
женера ООО «ПТО ПЕКА», звонок
диспетчера разбудил в половине
шестого утра.

- Понятно, что случилась беда,
- рассказывает он. - В таких слу-
чаях действовать надо по воз-
можности быстро. Какую картину
застал, когда приехал? На первый
взгляд разрушения показались не
слишком большими. Удивило,
правда, что окна той квартиры,
где рвануло, отлетели метров на
пятнадцать от дома и оказались
на проезжей части. И металличе-
ская дверь не просто вывалилась
из проема - она  буквально выле-
тела на лестничную площадку.
Стена между двумя квартирами
там двойная, сложена из гипсо-
вых блоков размером сорок на
восемьдесят сантиметров. Так
вот, эта стена прогнулась в сторо-
ну 51-й квартиры и грозила вот-
вот завалиться. Поэтому в пер-
вую очередь наша мобильная
группа занялась разборкой стен-
ки, мусор выносили. Должен ска-
зать, что оперативно сработали
все службы района, поэтому мы
быстро нашли необходимые ма-
териалы и подвезли их. И замес-
титель главы управы Таганского
района Александр Родионов, и
директор районного ДЕЗа Виктор
Пирог приложили максимум уси-
лий, чтобы помочь в ликвидации
последствий взрыва.

- Когда стенку разобрали, -
продолжил А. Зайчук, - каменщи-
ки сразу начали кладку. Работали
весь день без перерыва, и к часу
ночи стену между квартирами
восстановили. После каменщи-
ков настал черед отделочниц -
штукатурили, обои клеили. Все
старались, поэтому персонально
кого-то выделять не хотелось бы.

В общем, главный инженер
убежден, что ничего героического
он и его подчиненные не совер-
шили. Хотя, конечно, не каждый
день приходится трудиться в та-
ком поистине авральном режиме.

Петр ПОЛЫНОВ

Полностью готов к принятию
первый в истории столицы гене-
ральный план развития со статусом
закона. Об этом в пятницу, 11 фев-
раля, сообщил пресс-центр Мос-
гордумы.

Проект находился в подвешенном
состоянии несколько лет. Его довод-
кой занималась группа ведущих ар-
хитекторов столицы, работе кото-
рых большое внимание уделял мэр
Москвы Юрий Лужков. Теперь под-
готовленная редакция сочтена гото-
вой к принятию в третьем, оконча-
тельном, чтении. Голосование долж-
но состояться уже в этом месяце.

В законе более 60 статей. Его
суть - в короткие сроки превратить
столицу в удобный для жизни го-
род, найдя решение таким пробле-
мам, как строительство комфорта-
бельного жилья, школ и больниц,
развитие транспортной сети, охрана
экологии и др. Основной акцент в
новом генплане сделан на рацио-
нальное использование территорий.
Контроль за его реализацией будут
осуществлять совместно Мосгорду-
ма и правительство Москвы.
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В среду, 9 февраля, депутаты
Мосгордумы внесли дополнения
в закон «О мерах социальной
поддержки отдельных категорий
жителей города Москвы». Допол-
нениями расширен круг льготни-
ков, которые могут бесплатно ез-
дить на городском наземном
транспорте и в метро.

Льготный проезд теперь снова
есть у ветеранов боевых дейст-
вий, локальных войн и военных
конфликтов, не являющихся пен-
сионерами, а также у людей, ко-
торые пострадали от радиации,
ветеранов подразделений особо-
го риска, родителей и вдов сол-
дат и офицеров, погибших во
время несения службы. Наряду с
ними в список льготников внесе-
ны: лицо, сопровождающее инва-
лида первой группы или ребенка-
инвалида, родители (опекуны, по-
печители) детей-инвалидов в воз-
расте до 18 лет и детей из много-
детных семей до 16 лет (учащие-
ся общеобразовательных учреж-
дений - до 18 лет), дети-сироты и
дети, оставшиеся без попечения
родителей (учащиеся общеобра-
зовательных учреждений). Закон
о новых льготниках вступит в си-
лу с 1 марта.

Правительство Москвы надеется
привлечь серьезные иностранные
инвестиции, прежде всего герман-
ские, в реконструкцию Всероссий-
ского выставочного центра (ВВЦ).
Об этом в четверг, 10 февраля, зая-
вил мэр Москвы Юрий Лужков по
окончании рабочей поездки в са-
мый торговый город ФРГ - Дюс-
сельдорф.

По словам мэра Москвы, он об-
судил с представителями деловых
кругов ФРГ возможность строи-
тельства в комплексе ВВЦ павильо-
на одной из крупнейших выставоч-
ных компаний мира - «Мессе-Дюс-
сельдорф», подобного тому, что
она уже открыла в «Экспоцентре»
на Красной Пресне. Мэр также со-
общил, что во всех десяти админи-
стративных округах столицы будут
открыты мелкооптовые центры
германской торговой фирмы «Мет-
ро». «У нас уже работают шесть ее
магазинов, - уточнил Юрий Луж-
ков, - и в ближайшее время к ним
добавятся еще три в Москве, а пос-
ледний, четвертый, появится в Зе-
ленограде».

СР
ЕД

А,
9.

02

ЧЕТВЕРГ,10.02

ИНФОРМ
БЮРО

ПОЛКУ ЛЬГОТНИКОВ
ПРИБЫЛО

ЗАЖИВЕМ 
ПО ГЕНПЛАНУ

МЭР НАДЕЕТСЯ 
НА НЕМЦЕВ

4

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 6 (112), 16 - 22 февраля 2005

О БЫТОВОМ СЕРВИСЕ КТО ТОЛЬКО 
НЕ ГОВОРИЛ - ОТ ГЕНСЕКОВ 
ДО ФЕЛЬЕТОНИСТОВ. А ОН ДО СИХ
ПОР - НИ ПО ДУШЕ, НИ ПО КАРМАНУ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

В МОСКВЕ 
СУГРОБЫ 
ПЛАВЯТ...

...12-тонный КамАЗ развернулся и подъехал к
снегоприемной камере. Одновременно к сосед-
ней камере подкатил громадный КРАЗ. Кузова
самосвалов поднялись вверх, огромные массы
снега обрушились вниз и стали медленно осе-
дать. Однако снег в камерах таял значительно
дольше, нежели в приемных бункерах снегопла-
вок, которые обслуживает Мосводоканал. К то-
му же суточная производительность этих пос-
ледних - 3500 куб.м снега в сутки. А бутовский
ССП, находящийся в ведении ГУП «Мосводо-
сток», может в сутки переварить 1500 кубомет-
ров сугробов. Так стоило ли огород городить?
Технология новейшая, а старый принцип более
эффективен?

- Нет, вы неправы, - заметил, отвечая на наш
вопрос, Петр Аксенов. - Дело в том, что снегос-
плавные пункты Мосводоканала построены на
канализационных коллекторах и камерах. Но
ведь коллекторы расположены в строго опреде-
ленных местах и на сегодня задействованы пол-
ностью. Свободных площадок больше нет. А го-
род нуждается в дополнительных снеготаялках.

Северное и Южное Бутово - районы отдален-
ные, - продолжал Петр Николаевич. - Раньше
снег отсюда приходилось вывозить на снего-
плавки, расположенные на расстоянии до 20 ки-
лометров.Очень неэффективно и дорого. Теперь
проблема утилизации снега для Северного Буто-
ва решена. В нынешнем году мы откроем такой
же ССП и в Южном Бутове. А всего в 2005 году
построим 13 снегосплавных пунктов. 

Добавим, что городские власти намерены в
этом году ввести в строй ССП с использованием
парогенераторных установок также в Куркине, в
Ясеневе и две - в Северо-Восточном столичном
округе.

- Итак, в городе будет действовать свыше 40
пунктов по утилизации снега, - подытожил
Юрий Лужков. - Но этого все-таки недостаточно
для Москвы. Работают они хорошо, будем раз-
вивать сеть снегоплавок и в дальнейшем.

Владимир РАТМАНСКИЙ

Окончание. Начало на 1-й странице

Этот бытовой эпизод припомнил-
ся на очередном заседании сто-
личного правительства, где обсу-

ждались основные направления раз-
вития бытового обслуживания насе-
ления Москвы до 2008 года. Из докла-
да руководителя Департамента потре-
бительского рынка и услуг Владимира
Малышкова стало ясно, что такое же
положение почти по всей Москве: за
годы перестройки позакрывали дома
быта, сапожные, часовые, металлоре-
монтные мастерские и перепрофили-
ровали под торговые и общепитов-
ские точки. Сюда малый бизнес по-
шел: тут арендные и прочие затраты
окупаются быстрее. Да и зарубежные
предприниматели не прочь вливать
сюда свои инвестиции, которые изме-
ряются уже миллиардами долларов. А
вот в сферу бытового обслуживания
ни наши, ни иностранные предприни-
матели не идут - невыгодно... 

По данным Владимира Малышкова,
сегодня парикмахерскими, химчист-
ками, пошивочными ателье, другим
бытовым сервисом могут пользовать-
ся лишь москвичи с большими и
средними доходами, а 40 процентов
горожан, стоящих у черты бедности,
не смеют и подойти к этому сервису.

Как же выправлять положение
дел? Времена, когда эту отрасль госу-
дарство держало на своих плечах,

уже не вернешь. Значит, выход один:
развивать в сфере бытового обслу-
живания малый бизнес. А как? Быв-
шие мастеровые, имеющие горячее
желание открыть свои мастерские, не
располагают первичным капиталом
для начала своего дела, тем более что
арендная плата за помещения - заоб-
лачная. Значит, надо обеспечить этим
людям доступ к банковским креди-
там, устанавливать сниженную аренд-
ную плату.

Другая проблема, которую предсто-
ит решить: бытовой сервис должен
быть в шаговой доступности к потре-
бителю. Уже на стадии проектирова-
ния нового жилья следует планиро-
вать на первых этажах домов помеще-
ния под различные бытовые услуги.

На заседании правительства подни-
мался еще целый ряд вопросов, на ко-
торые предстоит ответить в процессе
развития малого бизнеса в сфере бы-
тового обслуживания. Представлен-
ный проект постановления направлен
на месячную доработку, после чего
правительство снова рассмотрит его.
Ведущий заседание правительства
Юрий Лужков обязал разработчиков
представить такой документ, в кото-
ром были бы определены конкретные
меры, которые позволили бы сделать
бытовое обслуживание доступным
всем москвичам.

По второму вопросу - о ходе реа-
лизации целевой городской програм-
мы «Мой двор, мой подъезд» - вы-
ступил руководитель Департамента
жилищно-коммунального хозяйства
и благоустройства Николай Павлов.
По его информации, за шесть лет в
реализацию этой программы вложе-
но более 22 миллиардов рублей.
Сумма, конечно, огромная, но игра
стоит свеч. Москвичи видят, как за
последнее время преобразились, по-
хорошели их дворы, приведены в по-
рядок подъезды, на входных дверях
установлены кодовые замки и домо-
фоны, уменьшилось число случаев
вандализма и пожаров, квартирных
краж.

В ряде округов вышли за пределы
дворов и уже ведут благоустройство
междворовых, квартальных террито-
рий. В Юго-Западном округе в рай-
оне Ясенево введена в эксплуатацию
спортивная площадка для игры в ми-
ни-футбол с искусственным обогре-
ваемым покрытием, которая работа-
ет круглогодично. В Юго-Восточном
округе в районе Жулебино только в
прошлом году было оборудовано 8
комплексных спортивных площадок
для игры в футбол, баскетбол, во-
лейбол. Всего в 2004 году во дворах
и на школьных территориях построе-
но 339 спортивных площадок.

В докладе было еще много приме-
ров, говорящих о том, что программа
«Мой двор, мой подъезд» оказалась
жизненно важной и пользуется у мо-
сквичей поддержкой. 

Но каково будущее программы?
Как заявил ее инициатор, мэр столи-
цы Юрий Лужков, программа не мо-
жет быть бесконечной в ее изначаль-
ном виде. Теперь основное внимание
нужно уделить сохранению того, что
уже сделано во дворах и подъездах,
распространить ее на благоустройст-
во междворовых, квартальных, рай-
онных территорий. Представленный
Департаментом жилищно-комму-
нального хозяйства и благоустройст-
ва проект постановления по новой
программе на 2005 год Лужков пред-
ложил переработать, расширив диа-
пазон до 2007 года.

Николай АНДРЕЕВ

Купил новые ботинки, а уже через месяц отошли
подошвы. Пошел по своему Восточному Измай-
лову искать сапожную мастерскую. В полупод-
вальчике, где она была раньше, вкусно пахло
пирожками - открыли кафе «Бистро». Едва оты-
скал закуток с заветной вывеской «Ремонт обу-
ви». Сапожник запросил сумму, равную полови-
не стоимости ботинок. На вопрос, отчего так до-
рого, назвал еще одну сумму - арендную плату
за свой закуток. Если за ремонт брать меньше,
он просто не сведет концы с концами.

ВОТ ТАКИЕ ПИРОГИ... 
С САПОГАМИ!

Это как раз тот самый случай, когда в дорогу позвало письмо.
Причем не жалоба, как это часто бывает в газетной практике,
а благодарность... Но все по порядку. В «МС» № 2 за текущий
год мы опубликовали заметку о взрыве газа в семиэтажном
жилом доме в Большом Факельном переулке. А спустя некото-
рое время в редакцию нашей газеты и  префектуру ЦАО посту-
пило письмо от людей, которые живут по соседству с той квар-
тирой, где произошел взрыв. Семьи Цисановых и Сарумовых
благодарили людей, которые помогли справиться с бедой.

А ГОРОД ПОДУМАЛ, 
ПЕТАРДЫ ГРЕМЯТ...


